## SOCIAL FLIGHT ONE – LAS ALAS DE LA LIBERTAD EL PRIMER AVIÓN CONSTRUIDO EN PRISIÓN

Xi Fang

Social Flight One, el primer avión del mundo construido en prisión, se ha instalado en el Pabellón KIP en la Expo 2015 el 12 de julio de 2015.

Social Flight One se ha inaugurado en la Expo 2015 con una presentación oficial por parte de sus creadores, el diseñador y el piloto y por *Mediterraneo Sociale*, un consorcio de empresas sociales con sede en Nápoles y socio de la Red Internacional de Economía Social (RES-INT).

El avión se realizó en el marco del proyecto Alas de la Libertad, gestionado

por *Mediterraneo Sociale* y apoyado por la Región Campania. El avión se ha producido en la carpintería de la prisión lcatt de Lauro di Nola (Avellino, Italia). Sólo la última fase, el montaje de la aeronave, se ha realizado en un taller externo.

El cuerpo de la aeronave está hecho enteramente de madera, mientras que la estructura y el carro son de acero. En cumplimiento de las últimas normativas de seguridad, el avión está equipado con un nuevo tipo de paracaídas capaz de asegurar toda la aeronave. Equipado con un motor de 1200 cc, ecológico desde el punto de vista de consumo y emisiones, el avión tiene una autonomía de vuelo de 1.400 km y es capaz de aterrizar en una pista de solamente 200 metros.

Se construye en un tiempo promedio di tres - cuatro meses y su costo es de alrededor de 80.000 € (comparable a un SUV de mediana categoría). Esta clase de aviones registra una fuerte demanda en el sector privado. El Social Flight One, sin embargo, como lo subraya su nombre, está destinado a uso social, para monitorear los bosques, las áreas arqueológicas y las áreas a riesgo de incendios. También el avión se utilizará para turismo social, para regalar la emoción del vuelo a las personas que normalmente no se lo pueden permitir.

La cooperativa Alas de la Libertad que construyó el prototipo del Social Flight One y que cuenta con un piloto y un diseñador mecánico, tiene programado de poner en marcha una cadena de producción de este tipo de aviones. Con el apoyo de Mediterráneo Sociale ya ha comprado la tierra y un hangar cerca del área dedicada a la aviación civil del territorio y ha programado construir los próximos aviones en los talleres dentro de las cárceles y en el hangar, que









brindará también servicios de mantenimiento para otros aviones privados.

El inventor del Proyecto, Beppe Battaglia, subraya que el *Social Flight One* es el primer avión del mundo construido en una cárcel no para escapar, más bien para rehabilitarse. Con este avión las personas en la cárcel pueden volar arriba de los muros de la prisión, para construir sus vidas afuera con dignidad.

El Social Flight One es una novedad absoluta en el mundo de las cárceles donde el trabajo, aun cuando es permitido, es descalificado, repetitivo, peligrosamente cerca de la explotación y seguramente no motiva a la creatividad. El proyecto, por lo contrario, se basa en el principio de que la reintegración social sólo es posible si las personas pueden volver a imaginar su vida fuera de la prisión. Traer a un trabajo decente y calificado en las cárceles significa comprometerse a identificar potencialidades, recursos sin explotar, realizar sueños.

Mediterráneo Social es un consorcio que incluye a más de 120 trabajadores, más de 1.000 usuarios y cerca de 40 unidades complejas en el territorio de la Región Campania. Ya identificó a una red de empresas y gobiernos locales interesados en hacer que el proceso de construcción del *Social Flight One* se vuelva un laboratorio permanente, un nuevo paradigma de empresa social.

El Social Flight One ya se ha hecho famoso en Italia y varias prisiones están viendo esta experiencia con interés. Con el apoyo de la Región Lombardia y de la prisión de Bollate, por ejemplo, el Proyecto está en curso de estudio para ser aplicado en esta prisión que se encuentra cerca de Expo.

En el jardín del Pabellón KIP ahora el *Social Flight One* simboliza que para alimentar el planeta y construir territorios atractivos para un mundo sostenible es necesario, en primer lugar, promover la libertad y los derechos para todas las personas.

## Para saber más

https://www.facebook.com/MediterraneoSociale/photos\_stream

http://www.cittasociale.eu/

https://it-it.facebook.com/MediterraneoSociale?fref=nf

http://www.expo2015.org/en/news/all-news/sunday-july-12-at-the-kip-pavilion--the-international-school-presented-the-first-airplane-in-history-made-entirely-in-prison

http://milano.corriere.it/notizie/cronaca/15\_luglio\_13/mila no-expo-aereo-green-costruito-detenuti-cosi-sogniamoali-liberta-visita-speciale-63bd2384-2936-11e5-8a16f989e7f12ffa.shtml?refresh\_rum









http://sociale.corriere.it/ad-expo-atterra-il-social-flightone/

http://napoli.repubblica.it/cronaca/2015/07/13/foto/expo 2015 sulle ali del social flight one I aereo costruito dai\_detenuti\_dell\_icatt-118997739/1/#2

